

Región crece en departamentos y es la segunda con más hacinamiento

Tercera entrega de resultados del Censo evidenció las características de viviendas, su materialidad y servicios básicos en Arica y Parinacota. Directora regional del INE destacó cifras como "importantes para la toma de decisiones".

Maria José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellalarica.cl

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) dio a conocer la tercera entrega de resultados del Censo 2024, relacionando con viviendas y servicios básicos. En ese sentido, Arica y Parinacota destacó como la región donde la proporción de departamentos aumentó más de 10 puntos porcentuales (p.p.) desde el año 2002 (13,5 p.p.), seguida de la Región Metropolitana (12,9 p.p.), Tarapacá (11,5 p.p.) y Antofagasta (10 p.p.).

Respecto a la materialidad de las viviendas, el material predominante de las paredes exteriores es albañilería (bloque de cemento, ladrillo o piedra). En el caso del techo, el material principal es la losa hormigón. Finalmente, el material predominante del piso es el parquet, piso flotante cerámica, madera, alfombra, flexit, cubrepiso u otro similar sobre radier o vigas de madera.

Las llamadas "viviendas irrecuperables" son aquellas que debido a su tipo o a la materialidad de



DESDE EL 2002, LA REGIÓN CRECÍÓ 13,5 PUNTOS PORCENTUALES EN LA PROPORCIÓN DE DEPARTAMENTOS.

sus muros, techo y/o piso, deben ser reemplazadas. Las regiones con la mayor proporción de viviendas irrecuperables son Arica y Parinacota, con 5,4% (4.098) y Tarapacá con 4,5% (5.262).

El hacinamiento es otra de las dimensiones medidas en el Censo 2024. En ese sentido, Arica y Parinacota es la segunda con mayor índice (8,1%) después

de Tarapacá (10,9%). Por otro lado, el 53,4% de la población cuenta con vivienda propia.

SERVICIOS BÁSICOS

La principal fuente de agua de las viviendas en la región corresponde a la red pública (91%). En cuanto al sistema de distribución de agua, la mayor cantidad posee una llave dentro de la vivienda (88,6%).

Las regiones que presentan una mayor proporción de viviendas sin sistema de distribución de agua son Tarapacá (5,2%), Atacama (4,8%) y Arica y Parinacota (4,4%).

El 94,1% de las viviendas cuenta con un sistema sanitario conectado a una red de alcantarillado o a una fosa séptica. Mientras que la mayoría de la población regional cuenta con

energía eléctrica proveniente de la red pública. Por otro lado, Arica y Parinacota es una de las regiones que presenta una mayor proporción de viviendas que utiliza una fuente de energía renovable para la energía eléctrica (3,2%). En cuanto a la fuente principal de energía o combustible para cocinar en la región destacó el gas. Finalmente, el 94,4% de los ho-

gares dispone de algún tipo de servicio de internet.

TOMA DE DECISIONES

"Todos estos resultados hablan de cómo está constituida la región y cada una de sus comunas respecto a las viviendas, su materialidad y servicios, resultados que están disponibles e invitamos a revisar en la página censo2024.cl. Como INE cumplimos con entregar la información que es muy importante para la toma de decisiones en general", dijo la directora regional del INE, Gabriela Alfaro.

La autoridad destacó que esta información representa un cálculo importante para las próximas políticas públicas que puede tomar, por ejemplo, el Ministerio de Vivienda, considerando las necesidades de cada una de las regiones. "Así que esta entrega fue super esperada y también se viene nueva el 30 de junio con las variables de discapacidad, género, pueblos originarios, entre otras; y en el segundo semestre vamos a entregar las bases de datos a nivel de localidades y manzanas".